

ASAMBLEA LEGISLATIVA DEL DISTRITO
FEDERAL
V LEGISLATURA
ESTENOGRAFIA PARLAMENTARIA



V LEGISLATURA

SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO

Comisión de Capacitación para el Desarrollo Parlamentario

A través de la Historia Legislativa

Foro Clausura

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA

Auditorio Benito Juárez

26 de mayo de 2011

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Muy buenos días tengan todos ustedes. Agradecerles su asistencia a esta clausura del foro *A través de la historia legislativa* del Comité de Capacitación para el Desarrollo Parlamentario.

Agradecer mucho la presencia de los que nos acompañan en esta mesa de honor, empezando por la senadora María Rojo.

Por la señora Michel Gustin de Rodríguez, Presidenta de Unidos por el Bienestar de nuestra Gente Veracruzana, Asociación Civil.

Del licenciado Raúl González, apoderado legal de la ANDA.

De la también primera actriz Norma Lazareno.

De la también primera actriz Yolanda Ciani, Secretaria del Interior y Exterior de la ANDA.

Del hijo de la diva Silvia Pinal, Luis Enrique Guzmán.

De la diputada Edith Ruiz Mendicuti, Presidenta de la Comisión de Cultura de esta Asamblea Legislativa.

Del diputado Fernando Cuéllar Reyes, integrante del Comité de Capacitación para el Desarrollo Parlamentario.

Del coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la Asamblea Legislativa, ingeniero Israel Betanzos Cortes.

También un honor contar con la presencia de la Presidenta de la Comisión de Gobierno de esta Asamblea, diputada Alejandra Barrales Magdaleno.

Por quien estamos hoy aquí todos reunidos, por nuestra gran actriz y diva del cine mexicano, doña Silvia Pinal Hidalgo.

En este momento, a nombre de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, tiene el uso de la palabra la diputada Alejandra Barrales Magdaleno.

LA C. DIPUTADA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.- Muchas gracias. Muy buenas tardes.

Bienvenidas y bienvenidos amigos todos los que nos acompañan el día de hoy a lo que va a ser en unos minutos más la clausura de este importante foro, en donde durante algunos días nos hemos dado cita para poder intercambiar experiencias y poder avanzar en la capacitación, a lo que deberán ser futuros cuadros, ojalá, políticos también aquí en el Distrito Federal.

Me da mucho gusto recibir a quienes me acompañan aquí en esta mesa, en este presidium, de manera particular quiero destacar y quiero agradecer la presencia de todas estas mujeres representantes y defensoras de los derechos de los trabajadores, actores también del cine mexicano, pero que todas ellas son mujeres reconocidas como valuarte de nuestro cine mexicano, pero también como mujeres talentosas, valientes y que han aportado mucho a nuestra sociedad mexicana. Les quiero pedir un fuerte aplauso a todas estas mujeres encabezadas por doña Silvia Pinal, que nos acompañan también el día de hoy.

En la Asamblea Legislativa nos da mucho gusto recibirlos, recibirlas a todas ustedes con motivo de estas mesas, de estos talleres de trabajo en donde

hemos buscado fomentar la capacitación, aprovechar la experiencia de diferentes personalidades, personajes políticos que se han dado cita en estos días para poder compartir sus visiones, sus experiencias, hemos tenido oportunidad de escuchar a personajes del Partido Revolucionario Institucional, del Partido Acción Nacional, del Partido de la Revolución Democrática, personajes sin partido que han compartido todas esas experiencias, buscando trascender en quienes han asistido a estos talleres.

Este foro denominado *A través de la historia legislativa* nos ha permitido conocer qué es lo que se ha hecho a lo largo de estos años en materia legislativa y nos da mucho gusto que sea esta V Legislatura, que sea este Comité de Capacitación que preside nuestro compañero el diputado Cristian Vargas, el que se dé a la tarea de convocarnos a todos y que permita que esta V Legislatura sea también el resultado de todos estos esfuerzos.

A nosotros nos da mucho gusto reconocer que somos un órgano legislativo, que a pesar que a diferencia del resto de los congresos de la República, somos el único órgano legislativo que no es propiamente un congreso, nosotros no tenemos capacidad de iniciativa, no tenemos como capitalinos nuestra propia Constitución Política, como todos ustedes saben, a pesar de ello hemos hecho esfuerzos importantes que nos colocan hoy como el órgano legislativo que ha mantenido a la vanguardia a nuestro Distrito Federal.

Aquí hemos atendido reformas polémicas, hemos atendido reformas que trascienden en la vida de los capitalinos, una sociedad que ustedes saben es la más informada, la de mayor grado de escolaridad, la de mayor acceso a los medios de comunicación, la más politizada y también nos da mucho gusto decirlo, la más exigente con sus representantes, y esta V Legislatura ha estado a la altura de esas demandas.

Nos parece muy importante que se abra este espacio para recibir a estas mujeres en donde también quiero agradecer y reconocer la trayectoria de quien además es mi amiga, la senadora María Rojo, que también ha sido una mujer que ha trascendido no solamente en la historia del cine mexicano, sino que siendo congruente con sus orígenes, cada que ella ha tenido la confianza de la gente, María y yo ya fuimos legisladoras locales en dos legislaturas anteriores, ahora ella como senadora, siempre se ha distinguido por defender los derechos

de los actores del cine mexicano, de la cultura y eso es finalmente lo que le da congruencia a todas estas mujeres.

Todas ellas tienen trayectoria reconocidas y por supuesto que son un gran ejemplo para todos nosotros, para todas esas generaciones de mujeres que tenemos qué seguirnos abriendo espacio aquí en nuestra ciudad.

Nos da mucho gusto recibirlas a todas ustedes y queremos reiterar nuestro compromiso como Asamblea Legislativa para generar las leyes que garanticen igualdad de oportunidades a todas las mujeres que participamos, que vivimos en esta capital. Ese es el reto que hoy estamos asumiendo, ese es el trabajo en donde también quiero reconocer la participación de los diputados varones, hombres, que conforman también esta Legislatura y que no han tenido ningún regateo para apoyarnos en la defensa de los derechos de las mujeres aquí en el Distrito Federal.

Queremos hacer este reconocimiento, reiterar nuestro compromiso para seguirnos distinguiendo como un órgano legislativo que trabaja para la gente.

Muchas gracias, muchas felicidades y enhorabuena para todos ustedes.

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Ahora la señora Michelle Gustin de Rodríguez, Presidenta de Unidos por el Bienestar de nuestra Gente Veracruzana AC quiere hacer entrega de un reconocimiento a la señora Silvia Pinal y a la diputada Alejandra Barrales Magdaleno.

(Entrega de reconocimientos)

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Gracias, señora Michelle.

Dice un dicho popular de la época barroca *Breve y bueno, dos veces bueno.*

Quiero iniciar con unas palabras que mencionara el nóbél de literatura, Octavio Paz: *Recordar a las personas que con su modesto tabique construyeron la muralla de cultura que hoy tiene nuestra nación, es una forma de decir que nosotros no somos desmemoriados y con agradecimiento y orgullo por el ejemplo que nos ha dado, seguiremos la obra.*

Es para mí un alto honor estar en esta ceremonia para darle homenaje a una de las mujeres que es un símbolo vivo de una época del cine, del teatro y la

televisión mexicana. Hacer un modesto reconocimiento a la mujer que con dedicación, perseverancia, profesionalismo ha sido empresaria y representante popular de una nación que día a día se levanta. Gracias, señora Silvia Pinal, por su cotidiano esfuerzo y valentía.

Desde hace más de un lustro la señora Silvia Pinal se ha dedicado a darle vida a la condición humana a través de diversos personajes que la han colocado en sitios de renombre y prestigio en México y en el mundo.

Hoy hacemos un elevado reconocimiento a la prosapia de la primera actriz mexicana de cine, televisión y teatro, quien inició su carrera profesional en 1949 y ha recibido el premio Ariel en 1953, en el 57 y en el 58.

Sin duda alguna para nuestra nación doña Silvia es una de las actrices más famosas que ha puesto en alto el nombre de México. Es recordada internacionalmente por su papel en la película *Viridiana* de Luis Buñuel y considerada como una leyenda de la época de oro del cine mexicano.

Doña Silvia no lo sabe, pero yo la conocí hace algunos años cuando un hombre flaco, bigotón, con pantalón guango y zapatos rotos le cantaba casi en secreto y en su letra le decía *Tus besos se llegaron a recrear aquí en mi boca llenando de ilusión y de pasión mi vida loca*. Ese gran personaje era el famoso *Tin Tán* y la bella mujer *Carmelita*. A quien era dirigida esa canción era doña Silvia Pinal.

Ahí la conocí y desde entonces como a muchos nos nació la admiración por nuestra gran primera actriz.

En el ámbito de la representación popular, fungió como diputada federal priísta en la LV Legislatura. También con el voto nominal llegó a ser asambleísta de la Asamblea de Representantes del Distrito Federal, hoy Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

En octubre de 1997 toma protesta como Senadora del Partido Revolucionario Institucional y es de destacar que durante estos ejercicios legislativos se dio un fuerte y decidido impulso a leyes como la de Cinematografía y Cultura, además de una promoción a nuestros valores culturales y artísticos.

Estimada y respetada Silvia Pinal:

Este Comité de la Asamblea Legislativa le reconoce y brinda un homenaje por el legado artístico, cultural y legislativo que ha aportado a nuestra ciudad y a sus habitantes. Deseo con sinceridad que su ejemplo y huella sirva a las presentes y futuras generaciones por la lucha que dio desde su juventud hasta estos días no sólo por destacar, sino por hacer de su fortaleza, que es la presencia de televisión un espacio de denuncia en contra del maltrato y de la defensa de la mujer mexicana. Quién puede olvidar *Mujer, casos de la vida real*. Quién no recordar esos 22 años que todos los días pasó *Mujer, casos de la vida real*.

Agradecemos mucho y valoramos su distinguida presencia y que esto sea el inicio de un reconocimiento a todas aquellas personas que desde su sitio de desarrollo profesional hacen con el trabajo más honesto y responsable, más grande el nombre de nuestro país.

A nombre del Partido Revolucionario Institucional y de esta Asamblea Legislativa del Distrito Federal, gracias, muchas gracias doña Silvia.

Agradecer también la presencia de la diputada Axel Vázquez Burquette, del Partido Nueva Alianza, que nos acompaña, y a nuestro Secretario técnico de este Comité, Israel Villanueva, y de nuestro amigo Adrián García, sin quien ellos no hubiera sido posible este evento.

Le toca turno y todos queremos escuchar las palabras de la gran diva del cine mexicano y televisión, doña Silvia Pinal Hidalgo.

LA C. SILVIA PINAL HIDALGO.- Yo les quiero decir que me siento muy emocionada, recordar los viejos tiempos, las luchas, los logros y estar en este edificio que quieras que no me tocó a mí me tocó venir a pedirlo, entonces está precioso, está muy bonito, han aprovechado todos los lugares.

Yo les quiero agradecer en primer lugar a Alejandra Barrales por este homenaje y al querido diputado Cristian Vargas, que me han organizado y regresar a este edificio me trae muchos recuerdos ya que el trabajo fue mucho.

Aquí realicé, entre otras cosas, las muestras turísticas de cada delegación, las ofrendas de muertos de Milpa Alta, las atracciones turísticas del Distrito Federal, las comisiones en las que participé fueron Presidenta de la Comisión de Turismo e integrante de la Comisión de Deporte, Juventud y Recreación, de

Participación Ciudadana, del Medio Ambiente y Protección Ecológica y de Ciencia y Tecnología y del Comité de Atención Ciudadana.

Participé en la creación de diversas leyes del Distrito Federal, como fue la Ley de Turismo, la Ley de Espectáculos Públicos, la Ley de Establecimientos Mercantiles y la Ley de Condóminos, etcétera.

Mi legislatura fue histórica, y que la Tercera Asamblea se convierte en la Primera Legislatura como resultado de la Reforma Política del Distrito Federal, publicada por decreto en el Diario Oficial del 25 de octubre de 1993, se eleva a la Asamblea como órgano de gobierno, con facultades legislativas.

Este edificio fue logrado, fui la comisionada para pedirlo al que entonces era Regente, ya que yo se lo solicité al Jefe de Gobierno, desde luego a petición de todos mis compañeros, cosa que agradecemos todos, ya que las escaleras del edificio de Venustiano Carranza eran interminables.

Creo que estar en esta Asamblea fue una experiencia muy fuerte, una gran manera de aprender por la cercanía con los problemas de la ciudadanía, de la gente.

Agradezco muchísimo este honor que me dan al tenerme aquí ante ustedes, ya que viene de ustedes, que nos representan a los ciudadanos del Distrito Federal y porque desde muy pequeña siempre luché porque la gente de aquí me amara y que se quede con un recuerdo de mi trabajo.

Muchas gracias.

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Ahora, a nombre de esta Asamblea Legislativa, la diputada Alejandra Barrales Magdaleno entregará un reconocimiento.

(Entrega de reconocimiento)

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- A nombre del Partido Revolucionario Institucional, le entregará un reconocimiento también el diputado Israel Betanzos Cortes, coordinador del PRI en la Asamblea Legislativa.

(Entrega de reconocimiento)

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Ya como último, honor a quien honor merece, le entregaremos un pequeño arreglo de rosas para una bella flor como usted.

(Entrega de Arreglo Floral)

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Para clausurar este foro, la diputada Alejandra Barrales en uso de la palabra.

LA C. DIPUTADA ALEJANDRA BARRALES MAGDALENO.- Aprovechando que estamos ya muchos de pie, solicitándoles nos acompañen poniéndose de pie.

Solamente para hacer esta clausura, siendo día jueves 26 y siendo 15 minutos antes del mediodía, declaramos formalmente clausurados estos trabajos del foro *A través de la historia legislativa*, haciendo reconocimiento a todos los que participaron en este evento y deseando que sea para bien de quienes vivimos en el Distrito Federal.

Muchas gracias, muchas felicidades y de nueva cuenta un reconocimiento a todas estas mujeres talentosas, valientes que nos acompañan el día de hoy.

Muchas gracias.

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Para que no haya ningún problema, le trajimos a la senadora María Roja unas Flores, a la actriz Norma Lazareno y a la primera actriz Yolanda Ciani.

Por último, para la diputada Alejandra Barrales Magdaleno, también sus flores.

(Entrega de Arreglo Floral)

EL C. DIPUTADO ALAN CRISTIAN VARGAS SANCHEZ.- Muchas gracias a todos por haber asistido y éste es un homenaje a la señora Silvia Pinal Hidalgo.

